

福山市立柳津小学校 学校だより

いほう



2023年(令和5年)12月22日 第10号

〈福山市めざす子ども像〉

福山に愛着と誇りをもち、変化の激しい社会をたくましく生きる子ども

〈松永中学校区めざす子ども像〉

自己を認識し、自分の人生を選択し、表現することができる力を身につけた子ども



～仲間の変化に気づき反応して、自分も変化し、高め合いながら「誇れる仲間」に～

時の経つのは、早いものですね。年の瀬が近づいてきました。子どもたちの心は既に、明日からの冬休みに向いているようです。冬休みには、今年1年が自分にとってどんな日々であったかをゆっくり振り返る時間をご家庭で作っていただけたらと思います。嬉しかったこと・頑張ったこと・出来るようになったこと・我慢したこと・乗り越えたことなど、積み重ねたたくさんの成長があると思います。一方で、言動を改めなければならないような反省点も出てくるでしょうが、それらを今後にぜひ活かして欲しいと思います。1年間を振り返ることは、次の目標設定に繋がり、来年の自分自身を大切にすることにもなります。まずは、保護者の皆様もお子さんの小さな成長に目を向け、優しく褒めたくさん教えてあげてください。

さて、先日、家で本棚の整理をしていたら、6年担任をしていた時の1枚の写真に出会いました。懐かしいなと思いながらその子たちと過ごした日々を思い出しました。楽しい思い出がたくさんある中、こんな出来事を思い出しました。ある日の4時間目の専科の授業の後のことです。早めに帰ってきた子どもたちが、給食のための配膳台の準備をし、みんなの机を整えました。とても自然な動きで頼もしかったです。ところがそのあと帰ってきた子どもたちは、給食当番の子どもぐらいしか、その教室の状態に反応（ありがとう、誰がやってくれたの、手伝うね等）しませんでした。できる人が、できない人の分を補うことは素晴らしいことですし、それが当たり前になっているのはさらに素晴らしいことです。でも、やってもらえるのを当たり前と思うようになっていたり、変化があった時に気づかなかつたりするのは、自分が集団の一員であるという感覚をにぶらせてしまったのではないかと思います。仲間がやってくれたこと気づき、反応できる人になってほしい、そして気づく人こそ、仲間のために何をすべきか考えることができる人である、私はみんなにそんな人になってほしいと思っている、というような話をしたこと思い出しました。12月は児童会行事で、キッズタイムがありました。キッズタイムでも、仲間とのかかわりや心の触れ合いがかならずあったと思います。子どもたちには、仲間の変化に気づき反応して、自分も変化し、高め合いながら「誇れる仲間」になっていくことを期待しています。

来年も、友だちの良いところを積極的に見つけて、伝えていける子に育てていきたいと思います。そのために、私たち教職員は、例えば挨拶を頑張っている子に対して「今日の挨拶は、大きな声でよかったよ」「笑顔の挨拶、素敵だったよ」と、子どもが頑張っていることを見つけ、伝えている姿勢を評価していきたいと思います。子どもたちには、友だちの素敵ところを自分から伝えたり、友だちが気持ちよくなるような行動をしたりと、友だちのことを考えて生活できる子になってほしいと願っています。

最後になりましたが、保護者の皆様、地域の皆様、今年1年間、本校教育にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。よいお年をお迎えください。

(文責 校長)

胴鉦踊り・神楽の発表会

6年生による胴鉦踊り・神楽の発表会を、12月12日（火）に開催しました。柳津の地域に伝わる胴鉦踊り・神楽の練習は、今年も多くの地域のボランティアのみなさんの熱心なご指導のもと、6年生が9月から続けてきました。今年はインフルエンザの感染拡大防止のため、2週間ほど発表会を延期しましたが、6年生は「練習する時間が増えた。より良いものを発表できる。」と、前向きに自主練習に取り組んでいました。今年の橋神社の祭で、去年の6年生が柳津の地域に住む一員として、大人に混じって胴鉦踊りや神楽を舞っていました。今の6年生も将来、柳津の地域を支え、伝統文化を受け継いでいってほしいと願っています。



柳津保育所との交流

福山市では、小学校に入学した新1年生がスムーズに小学校生活をスタートできるように、全ての小学校区で小学校と保育所・幼稚園・こども園などとの連携を進めています。柳津小学校でも子どもスポーツ大会やマラソン大会、胴鉦踊り神楽発表会などの学校行事に招待したり、避難訓練を合同で行ったりするなどの交流を進めています。また小学校と保育所の先生がお互いの授業を参観し、連続した学びとしてのカリキュラム作成について協議しています。



12月18日 4年生と年中組さん

楽しんでもらえるように、4年生がたくさん
のレクを準備したり、遊び方の説明をしたりなど主体的に活動していました。

12月19日 1年生と年長組さん

体育館で一緒にレクを楽しんだ後、チューリップの球根を植えました。入学式の時に花が咲くように1年生がお世話していきます。

年末年始の閉庁について

○年末年始の閉庁を次のとおり実施します。期間中、学校への緊急な連絡が必要な場合は、教育委員会を通じて行いますので下記へ御連絡ください。

○期間 12月28日（木）～1月3日（水）

福山市教育委員会

学 事 課 084-928-1112

学びづくり課 084-928-1275

【夜間の場合】

福山市役所 084-921-2130

